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Un compito assai pericoloso, che lei considera 
come una vera e propria missione, anche 
a costo di rischiare la sua vita, ogni giorno: 

dal 2013, Alessandra Morelli è Delegata per la 
Somalia dell’UNHCR-Alto Commissariato dell’ONU 
per i rifugiati. 
Opera in un contesto molto difficile, in un clima 
di perenne emergenza: nel febbraio del 2014, 
a Mogadiscio, insieme ai suoi colleghi, è bersaglio 
di un grave attentato. Ciononostante decide di 
rimanere, perché il suo posto è lì, tra le vittime 
di terrorismo, catastrofi umanitarie, guerre 
e bande di ribelli, che ammazzano impunemente 
uomini, donne e bambini, in terre neanche troppo 
lontane da noi.
La sua esperienza professionale matura 
principalmente in zone di conflitto ad alto rischio 
e di emergenza, quali Croazia, Bosnia, Ruanda, 
Albania, Sri Lanka, Sahara occidentale, Kossovo, 
Afghanistan, Indonesia, Georgia, Yemen e 
Birmania. Grazie alle sue capacità di gestione 
dell’emergenza, di negoziazione, di pianificazione 
e di coordinamento nel campo della protezione e 
dell’assistenza, riesce a fornire risposte operative 
in situazioni estreme. Focus dei suoi interventi sono 
i negoziati per la creazione di corridoi umanitari, 
l’applicazione del principio di “non respingimento” 
e l’affermazione del concetto di “resilienza”.
La profonda cultura internazionale, il grande calore 
umano e la carica di vitalità, che porta con sé sono 
di grande rilevanza in un lavoro di speranza 
per il ritorno a una vita normale per tanti sfollati 
e rifugiati, destabilizzati anche dalla minaccia 
del gruppo terroristico islamista, Al Shabaab. 
Solo in Kenya, più di 100.000 rifugiati somali 
hanno trovato e trovano un sostegno nei “progetti 
di speranza” da lei promossi e che abbracciano 
diverse urgenze, tra cui la violenza sulle donne, 
la carestia, il focolaio riacceso della poliomielite 
e l’ebola. 
Insignita del “Field Award 2014”, Alessandra 
non si sottrae al pericolo e all’impegno assunto 
e il pensiero corre al periodo della sua vita 
come Suora Francescana missionaria di Maria, 
con voti temporanei, che ne ha aperto l’anima 
alla solidarietà e alla carità umana.

ALESSANDRA MORELLI

Une tâche très dangereuse, qu’elle considère comme une véritable mission, même si 
cela signifie risquer sa vie tous les jours : depuis 2013, Alessandra Morelli est Déléguée 
pour le Haut Commissariat des Nations Unies HCR pour les réfugiés de la Somalie. 
Elle agit dans un contexte très difficile, dans un climat d’urgence perpétuelle : en février 
2014, à Mogadiscio, elle est cible, avec ses collègues, d’un grave attentat. Néan-
moins, elle décide de rester, parce que sa place est là, parmi les victimes du terrorisme, 
des catastrophes humanitaires, des guerres et des bandes de rebelles, qui tuent impu-
nément hommes, femmes et enfants, dans un pays qui n’est pas si loin de nous.
Son expérience professionnelle s’est développée principalement dans les zones de 
conflit à risque élevé et d’urgence, telles que la Croatie, la Bosnie, le Rwanda, l'Al-
banie, le Sri Lanka, le Sahara occidental, le Kosovo, l'Afghanistan, l'Indonésie, la 
Géorgie, le Yémen et la Birmanie. Grâce à ses capacités de gestion des urgences, de 
négociation, de planification et coordination, à la fois dans le domaine de la protec-
tion et de l’assistance, elle parvient à donner des réponses opérationnelles dans des 
situations extrêmes. Elle intervient dans les négociations pour la création de couloirs 
humanitaires, l’application du principe de «non-refoulement» et l’affirmation de la no-
tion de «résilience».
Sa profonde culture internationale, sa grande chaleur humaine et sa vitalité sont d’une 
importance capitale dans un travail d’espoir pour le retour à une vie normale pour 
beaucoup de personnes déplacées et réfugiées, fragilisées en outre par la menace du 
groupe terroriste islamiste, Al Shabaab.
Au seul Kenya, plus de 100.000 réfugiés somaliens ont trouvé et continuent à trouver 
un soutien dans les «projets d’espoir» qu’elle promeut et qui réagissent à plusieurs 
situations d’urgence, y compris la violence contre les femmes, la famine, l’épidémie 
ravivée de poliomyélite et l’ébola.
Décorée du «Field Award» (2014), Alessandra ne se soustrait pas au danger et à 
l’engagement contracté : il suffit de penser à la période de sa vie passée, après des 
vœux temporaires, comme sœur Franciscaine missionnaire de Marie, qui a ouvert son 
âme à la solidarité et à la charité humaine.

A very dangerous task, which she sees as a true mission, even if that means risking her 
life every day. Since 2013, Alessandra Morelli has been Representative of the United 
Nations High Commission for Refugees UNHCR Somalia. She works in a very difficult 
context, in a climate of permanent emergency: in February 2014, in Mogadishu, she 
and her colleagues were the target of a serious attack. Nevertheless, she decided to 
stay, because that is where her place is, among the victims of terrorism, humanitarian 
disasters, wars and bands of rebels, who kill men, women and children with total im-
punity, in a country which is not that far from us.
She has built her professional experience mainly in high risk conflict and emergency ar-
eas, such as Croatia, Bosnia, Rwanda, Albania, Sri Lanka, Western Sahara, Kosovo, 
Afghanistan, Indonesia, Georgia, Yemen and Burma. Thanks to her skills in emergency 
management, negotiation, planning and coordination in the field of protection and 
assistance, she has been able to offer operational responses in extreme situations. Her 
work focuses on negotiating the creation of humanitarian corridors, the application of 
the principle of “non-refoulement” and the affirmation of the concept of “resilience”.
Her deep international culture, human warmth and enthusiasm are crucial in a role that 
aims to build hope for a return to normal life for many displaced people and refugees, 
destabilized also by the threat of the Islamist terrorist group, Al Shabaab.
In Kenya alone, more than 100.000 Somali refugees have found and continue to find 
support in the “projects of hope” she has been promoting and which cover several 
emergency situations, among which violence against women, famine, and the revived 
epidemic of polio and ebola.
Winner of the “Field Award” (2014), Alessandra does not avoid danger nor the com-
mitment she has taken on: we can think of the period of her life when she was a Fran-
ciscan Missionary Sister of Mary, with temporary vows, which opened her mind and 
soul to human solidarity and charity.
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